

OPINIÓN

La colmena

EL PACTO POR GRANADA



MAGDALENA TRILLO

Directora de Granada Hoy

@magdatrillo

El último gran pacto por Granada se firmó hace doce años. Socialistas y populares fueron capaces de anteponer los intereses de la provincia a las consignas de sus partidos, se sentaron en una mesa y, sumando a empresarios y sindicatos, unieron sus fuerzas por la independencia de La General. El Pacto del Saray, hoy una triste entelequia, se retomó en 2009 y ha terminado constituyendo una de las pocas ocasiones de acuerdo entre los dos grandes partidos. En aquel momento empezaba a desinflarse la burbuja financiera y tocaba lidiar con la siempre conflictiva renovación de los órganos de dirección de CajaGranada. Después de un año de tensiones y desencuentros, Álvarez de la Chica y Sebastián Pérez reeditaron el acuerdo de 2001 para garantizar la “estabilidad” de la entidad. La crisis, el rescate bancario y la reestructuración financiera han terminado

por canibalizar el espíritu del Saray, pero hay que reconocer que es uno de los pocos ejemplos que tiene esta provincia de cierta renuncia, generosidad y altura de miras entre socialistas y populares.

Hoy, si pensamos en la crisis de identidad, desgaste y desorientación que vive el PSOE desde el 20-N, nos indignamos con el ‘no consta’ con que el PP está intentando tapar las gravísimas acusaciones de corrupción que ha desatado el caso Bárcenas y sumamos el cansancio y descrédito generalizado que se ha instalado en la sociedad hacia la política, hacia los políticos, seguramente habría que concluir que ni es época de pactos ni hay margen posible para esquivar la confrontación. En ninguna instancia y por ningún motivo.

Pero la alternativa a la no política es el abismo democrático. Y la estabilidad misma de este país, el futuro de todos, depende de la decencia, la honradez y la integridad de quienes en estos momentos tienen alguna responsabilidad de gobierno. Aunque haya demasiados ‘Barcenillas’ por las ciudades de toda España, creo que es en estos momentos de precipicio social cuando desde los medios de comunicación debemos asumir nuestra cuota de responsabilidad en el jue-

go democrático y, al mismo tiempo que se pone contra las cuerdas a quienes han robado y mentado a todo el país, deberíamos alinearlos con quienes siguen defendiendo que “no todos son iguales”. Aunque no terminemos de creernos el teatro con que muchos se están escandalizando ni tengamos motivos para creer que “el que la hace la paga” y que “no temblará la mano”.

A riesgo de pecar de ilusa, estoy dispuesta a dar un voto de confianza a quienes dicen trabajar para aportar soluciones y no para causar más problemas a los ciudadanos. Y por eso empezaré *creyendo* que el Pacto por Granada es posible. Aunque sea por puro instinto de supervivencia. La teoría del Ave Fénix: socialistas y populares se han quemado tanto que no tienen otra salida que mover ficha. Lo ha hecho esta semana Teresa Jiménez. A la explosiva intervención del presidente del PP en el arranque del curso político, le ha contestado con una propuesta de consenso. La dirigente socialista compareció el lunes pidiendo un esfuerzo para dejar de lado los insultos, apostar por el diálogo y trabajar para crear empleo. Bien es cierto que, más allá de las recurrentes alianzas por la Alhambra, la Sierra y el PTS y el necesario desbloqueo

de las grandes infraestructuras, tanto PP como PSOE han de ser conscientes de que en su hoja de ruta debería estar poner fin al espectáculo que están dando los suyos con el desgobierno en Armilla, Loja, Santa Fe y Otura. No es retórica que 35 trabajadores municipales se van a quedar en la calle en Santa Fe, supera la crónica judicial el esperpento en que se ha convertido el pacto de gobierno en Armilla, daría para un western el renacer de Fernández Sanz con *fuego amigo* y alcanza el nivel de ciencia ficción la propuesta de los independientes de Loja para resolver con “gobiernos de concertación” las crisis políticas de los cuatro ayuntamientos.

Se juegan el crédito, unos y otros, si la grandilocuencia de sus comparecencias queda en titulares de un día; si no son capaces siquiera de hallar un hueco en sus agendas para mantener una reunión. Reconozcamos que, en el actual clima de crispación, el Pacto por Granada tiene tantas posibilidades de acabar en fracaso como el impulsado por Griñán en Andalucía. Pero probemos a bajar un escalón en las pretensiones. Para poner orden en casa e imponer un mínimo de decencia política no tendrían que alinearse los planetas.

El objetivo indiscreto



JUANJO ROMERO

La Alpujarra arde en San Antón

Municipios alpujarreños acogen este fin de semana la tradicional celebración de los chiscos de San Antón, una vieja costumbre que consiste en el encendido de diversas hogueras por todo el pueblo. En localida-

des como Torvizcón ya se pudo disfrutar de esta mítica estampa durante la noche del viernes con una treintena de hogueras que posteriormente fueron utilizadas para asar carne.

La trastienda

LA BUENA VOLUNTAD DE LA UGR

A pesar de la buena intención de la Universidad de Granada, quien ha reiterado en numerosas ocasiones su intención de “despidos cero” a lo largo de 2013, la plantilla no acaba de estar tranquila. Las dificultades que atraviesa su principal fuente de financiación, la Junta de Andalucía, hace que la firme voluntad de no incurrir en déficit convierta la loable intención en una incumplida promesa sometida a la dureza de los ajustes y de la realidad económica de 2013.

Alto y claro

EL CONSISTORIO, A CAPÍTULO

El Ayuntamiento está reaccionando ante la huelga de Inagra como si la recogida de basura no fuese de su competencia. El alcalde se ha limitado a pedir buena voluntad a las partes y a decir que él ya paga por ese servicio, pero echa balones al Ejército y al Ministerio. Aunque los ‘reajustes’ por el último recorte municipal a la empresa han causado el malestar de la plantilla, es uno de los accionistas de Inagra y cobra a los granadinos por la recogida de basuras. ¿Permitirá que la Junta lo llame a capítulo?

Palmas y Pitos

Antonio León



Caja Rural ha organizado una subasta solidaria con parte de su patrimonio artístico para ayudar a colectivos como Cáritas, Cruz Roja Banco de Alimentos y Proyecto Hombre.



Presidente de Caja Rural

Rafael Herrador



La Obra Social de La Caixa ha destinado casi 12.000 euros a un proyecto para crear en Granada una compañía de danza formada por jóvenes con y sin discapacidad psicológica.



Director territorial de La Caixa

Antonio de la Torre



El actor malagueño rueda en Granada su próxima película: ‘Canibal’, una cinta que interpreta a un sastre de la Acera del Darro. De la Torre se dice un enamorado de la ciudad.



Actor

Federico Morán



El precio de las matrículas universitarias ha subido de media en el último curso un 17%. Se “racionalizará el sistema” pero muchos alumnos tendrán que dedicar más años a sus estudios.



Secretario General de Universidades

GRANADA

UNIVERSIDAD

NICOLÁS MARÍA LÓPEZ CALERA ● Siempre fue un auténtico universitario que llevó su carrera profesional a la excelencia

Razones para recordar



PEPE VILLOSLADA

MANUEL SALGUERO

Catedrático de Filosofía del Derecho de la UGR

HA transcurrido algo más de un mes del fallecimiento de Nicolás López Calera y su lamentable pérdida sigue haciéndose muy presente en quienes hemos compartido en proximidad tareas académicas y cuantas vicisitudes ofrece la vida universitaria. El haber podido compartir con él estas últimas dos décadas en el Departamento de Filosofía del Derecho –poco tiempo si se tienen en cuenta los 48 años que ha estado en activo como Catedrático–, hace que me sienta especialmente privilegiado y agradecido sólo por el hecho de poder considerarme como uno de sus discípulos. Llegan ahora a mi recuerdo –y pido disculpas por el exceso de subjetivismo, si es que tal exceso pudiera evitarse en un escenario como este– las breves palabras que me dirigió poco después de mi incorporación al Departamento. Cuando me preguntó, cogiéndome un día por sorpresa, si quería dedicarme a la Filosofía del Derecho, me dijo, al oír mi respuesta afirmativa: “Pues actúa según tu leal saber y entender”. Reconozco, con agradecimiento, que este la-

cónico dictamen ha sido el mayor acicate de mi actividad universitaria. Puede decirse que siempre respetó las distintas iniciativas e independencia de criterio de todos, como también supo defender sus propias convicciones. Por añadir algún rasgo de su personalidad, indicaré que Nicolás se caracterizaba por su brillantez y agilidad en el debate o en la discusión. En este contexto, acudía con frecuencia a esa reserva del sentido del humor que extraía de las esencias granadinas en las que tanto profundizó. Este peculiar humor, al modo granadino, lo aderezaba, en ocasiones, con un recurso a la ironía, pero siempre bajo la cautela y control propios del hombre prudente y respetuoso.

A Nicolás le gustaba hablar sobre su tiempo y quiso tener un espacio como intelectual, sobre todo si se concibe esta expresión en el sentido más originario en que surgió, es decir, como aquel que expresa su opinión en los periódicos y en los diferentes medios de comunicación. Como es sabido, Nicolás López Calera ocupaba con frecuencia un espacio en las páginas de opinión de los periódicos granadinos, teniendo siempre la valentía de expresar y defender su perspectiva en relación con las diferentes cuestiones de que se ocupaba: nacionalismo, terrorismo, derechos humanos, política, dimen-

sión ética del derecho y cuestiones sobre el ser granadino. Nunca renunciaba a la dimensión crítica del pensamiento y percibía su tarea como un ejercicio de responsabilidad ciudadana. Pero en el caso de Nicolás este deber, como los demás deberes académicos, eran asumidos con la naturalidad de quien identificaba siempre tales deberes con lo que deseaba y quería hacer. Por eso, solía decir que era un ser afortunado.

Nicolás López Calera ha sido siempre un auténtico universitario que ha llevado su carrera profesional, tanto investigadora como docente, a la excelencia. Un trabajo constante y metódico, que incluía sesiones de mañana y tarde en su despacho del Departamento, es una de las claves de su éxito académico, como no dudaba en reconocer. En él se cumple aquel ideal que habría de acompañar a todo profesor universitario: que la docencia sea el resultado de lo previamente investigado. En su extensa producción investigadora (más de 20 libros, un centenar de artículos...), algunos de los trabajos más destacados entre 1985 y 2002 giran entorno a tres ejes principales: Filosofía jurídica, Derechos humanos y Filosofía política. Se trata de más de 25 artículos, todos ellos de plena actualidad, algunos como aportaciones a libros colectivos o de ho-

Se caracterizaba por su brillantez y agilidad en el debate o en la discusión

Acudía con frecuencia al sentido del humor que extraía de las esencias granadinas

Le gustaba hablar sobre su tiempo y quiso tener un espacio como intelectual

Acumulaba materiales sobre el pensamiento krausista que estaba deseoso de poner al día

menaje y otros publicados en prestigiosas Revistas (*Claves de la Razón Práctica*, *Doxa*, *Jueces para la Democracia*, *Anuario de Filosofía del Derecho*...). Estos trabajos de investigación han sido, en su mayor parte, recopilados en un libro, publicado por la

Editorial Universidad de Granada en 2003 con el siguiente título: *¿Es posible un mundo justo? Estudios de Filosofía jurídica y política*. Entre 1992 y 2007 pueden también destacarse, entre otros, varios libros sobre teoría del Estado (*Yo, el Estado*), el nacionalismo, los derechos colectivos y los nuevos Leviatanes de nuestro mundo globalizado, publicados respectivamente en prestigiosas editoriales, Trotta (1992), Tecnos (1995), Ariel (2000) y Marcial Pons (2007).

Es muy representativo del empuje intelectual de Nicolás el proyecto de investigación que presentó en el Departamento para su etapa como Profesor Emérito. Aquí se aprecia una vuelta a los clásicos a los que nunca dejó de cultivar, aunque siempre lo hacía para mejor enjuiciar el presente en perspectiva de futuro. Como fruto de este proyecto se encuentran sus trabajos recientes sobre el interés público (2010) y sobre el krausismo (*Krause según Krause*, en *El Cronista del Estado Social y Democrático de Derecho*, 2009). En relación con esta última temática hispana me comentó que desde el comienzo de su tarea investigadora, y con ocasión de su tesis doctoral sobre Joaquín Costa (*Joaquín Costa Filósofo del Derecho*, C.S.I.C., Zaragoza, 1965), tenía acumulados muchos materiales sobre el pensamiento krausista que estaba deseoso de poner al día, como así lo ha hecho en este riguroso y documentado estudio. Además, nos ha vuelto a sorprender con un nuevo libro sobre Hegel (*Mensajes hegelianos. La Filosofía del Derecho de G.H. Hegel*), publicado por Iustel en 2012.

El último trabajo de investigación (aunque me consta que tenía ya avanzados otros proyectos muy sugerentes), en esta misma línea de vuelta a los clásicos, ha sido sobre *Guillermo de Ockham y el nacimiento del laicismo moderno*. Me encontraba corrigiendo las pruebas de este artículo cuando llegó la triste noticia de su fallecimiento. Este trabajo verá la luz en el reciente y último número 46 (2012) de los Anales de la Cátedra Francisco Suárez, que deben tanto al profesor López Calera y de los que ha sido el Director hasta su jubilación. Pocas semanas antes de su ingreso en el hospital, pasó por el Departamento para devolver a su biblioteca –en la que deja una honda huella para la posteridad– los libros que había manejado para la confección de este sólido trabajo académico. Brilla en las líneas de este estudio la misma agudeza y erudición de quien se encuentra en plena madurez intelectual, la misma ilusión, el mismo impulso.

Esperábamos de Nicolás una dorada longevidad, pero también en esto nos ha sorprendido a todos.

DEPORTES

BALONCESTO ► PRIMERA DIVISIÓN FEMENINA



PEPE TORRES

Patri Fernández obstaculizada por Blanca Villalobos y Paqui ayer.

Viceira destroza pronto el derbi

● El RACA vence en un duelo en el que sobra el segundo tiempo

Redacción GRANADA

El derbi entre Ramón y Cajal UGR y el Presentación de Granada quedó resuelto por la vía rápida gracias, primero a la fuerte in-

tensidad defensiva de las locales, y segundo por los puntos de la veterana Claudia Viceira. Sobraron los dos últimos cuartos (63-41).

Tras un intercambio inicial de canastas, Viceira se puso el mono

63	RACA UGR
	19+28+12+4
41	Presentación
	7+16+13+5

Isa Pastor	7	Noe Millán	5
Patri Fdez.	2	Valentina	2
Bea Fernández	9	Paqui	2
Loli Fdez.	4	Villalobos	4
Viceira	16	Paulina	15
Eva Capilla	1	Sara Romero	2
María Serrano	3	Maite Cáliz	0
Pekarska	8	Cristina Sánchez	0
María de Diego	8	Maite Ortiz	3
Del Castillo	0	Paula Centeno	0
Esther Cisneros	0	María Martín	0
Laura Arrojo	5	Lourdes	8

Árbitros: Nieves y García (granadinos). Eliminaron por acumulación de cinco faltas personales a la local Viceira (26').
Incidencias: Acudieron 196 espectadores al Pabellón del Colegio Ramón y Cajal.

de trabajo para convertir en puntos (12 en este periodo) el desempeño defensivo del RACA, que dominaba gracias a una fuerte presión a toda pista. El Presentación se vio superado y las locales pusieron tierra de por medio pronto.

Las diferencias crecieron en el segundo cuarto. Viceira se sentó pero sus compañeras continuaban con la muñeca caliente. Las de amarillo se veían incapaces de parar a su rival. 47-23 al descanso y demasiado trabajo por delante para las de Álex López.

El RACA se relajó y el Presentación, liderado por Paulina y Blanca Villalobos intentaron recortar pero la desventaja nunca bajó de diez puntos.

En el último cuarto podría decirse que ninguna quiso jugar. El RACA se supo ganador al final del tercero y al Presentación se le notó el cansancio físico. El marcador de este parcial lo dice todo: 4-5.

MINIBASKET ► ANDALUZ DE SELECCIONES PROVINCIALES

El equipo femenino de Granada luchará por el bronce

El combinado masculino jugará para intentar evitar el último puesto del torneo autonómico

Redacción GRANADA

Ninguna de las selecciones granadinas de minibasket podrá luchar al final por ser campeona de Andalucía. Los chicos pujan por no ser últimos mientras que las chicas, al menos, podrán jugar para subirse al podio en El Ejido (Almería).

En féminas Granada se medirá (10:00) contra Huelva para decidir quién acaba tercero el torneo. Bajo la batuta de Ana García Creus (Maristas) y Marina Gea (Agustinos), la de Alberto Espínola consiguieron el hito tras



ANDALUZBALONCESTO.ORG

Lance del partido entre Granada y Córdoba femenino.

vencer en el último partido del grupo a Almería (29-71).

En masculino, los chicos de Fernando González tuvieron en la mano ser segundos de grupo y

luchar por el bronce. Debían perder de 16 puntos como mucho pero Jaén le venció 44-81. Esto les condena a jugar para evitar la octava plaza del torneo.

PRIMERA NACIONAL MASCULINA

Derrota en la despedida de Javi Hernández

86	Tourapp CBG
	25+16+24+21
89	Cazorla
	15+29+19+26

Javi Hdez.	28	C. Sánchez	5
Luis López	10	Miguel Vico	2
Pablo García	15	Partos	16
Jorge Rdz.	6	Diop	23
Bice	13	J. C. Cortés	0
Aixela	0	Marín	5
Galera	0	Juanma López	0
Ángel González	3	Manu López	0
Rubén Pérez	2	Avilés	8
Migue Almazán	10		

Árbitros: Marqués y Álvarez (andaluces) Eliminaron por acumulación de cinco faltas personales al local Migue Almazán (38').

Incidencias: Jugado en el Pabellón Veleta ante 250 espectadores.

Redacción GRANADA

El Tourapp Fundación leyó mal el partido y terminó por sucumbir ante un Cazorla que llegó a Granada con piel de cordero (86-89).

El poder reboteador del senegalés Diop y la defensa en zona propuesta por el técnico visitante asfixiaron al Tourapp, que en dos veces vio cómo el Cazorla le remontaba. Aún así se llegó en igualdad al final del partido. Una técnica a Carlos Sánchez podía dar el partido a los de Pin, pero fallaron los tiros libres y el ataque posterior. El conjunto jienense no falló y se llevó la victoria.

Además, este fue el último partido de Javi Hernández, que ha fichado por el Ávila, de LEB Plata.



PEPE TORRES

Javi Hernández lanza a canasta en el partido de ayer.

El SDI Baza se gusta ante el líder y le recorta

90	SDI Baza
	21+20+21+28
64	Gardenhotels
	14+15+23+12

Didi	12	Cueto	9
Alberto	15	Abel	2
Del Estal	14	Paulas	5
Raúl	0	Roberto	13
Adri	4	Javi	9
Jorge	4	José Manuel	8
Quero	21	Galeote	12
Miguel	2	Ismael	4
Carlos	18	Domene	2
Wifly	0		

Árbitro: Rosell y Fernández (malagueños). Sin eliminaciones.

Comentario: Máxima seriedad y concentración ante el líder y triunfo del SDI Baza. Los bastetanos jugaron ayer de verdad ante un Adaba estuvo impreciso todo el partido, lo que derivó en paliza a favor del SDI Baza, que ya les acecha. /SANTIAGO MEDINA

Entre Gonzalo y Manu Mesa, el Athinasport ya es tercero

56	El Toyo
	22+11+12+10
71	Athinasport
	20+15+20+13

Berbel	4	Nacho Torres	0
Céspedes	3	Gonzalo S.	20
Torres	13	Medina	10
Tomé	7	Ángel Ramos	7
Cristian	23	Manu Mesa	20
Muñoz	6	Josemi	8
Pérez	2	Mario	5
Gómez	0	Javi Muñoz	2
Suárez	0	Juan Rafa	0
Carrión	0	Javi Serrano	0

Árbitros: González y Pérez (malagueños). Eliminaron por cinco faltas personales al local Céspedes (36').

Incidencias: Jugado en el Pabellón de El Toyo ante unos 100 espectadores.
Comentario: Una gran defensa junto a los rebotes de Manu Mesa en el tercer cuarto ponen tercero al Athinasport Churriana.

FÚTBOL SALA ▶ TERCERA DIVISIÓN

El Peligros corta su racha ascendente

● Pierde la cara al partido en la segunda parte pese a irse al descanso con una ventaja de 3-1 con dominio absoluto

Redacción GRANADA

Derrota del Peligros en un partido en el que durante la primera parte fue netamente superior al CTM El Golazo pero al que acabó perdonando, lo que pagó al final (4-7).

El encuentro comenzó con ocasiones por parte de ambos conjuntos. Eso sí el Peligros las tuvo mejores, dos de ellas a puerta vacía.

No fue hasta el minuto 12 cuando comenzaron a caer los goles. Benji adelantó desde la frontal a los de Rayón en una jugada trenzada por el centro (1-0). Acto seguido llegó el golazo del partido. Ben-

ji recibió de espaldas a la portería marcado por un defensa, realizó un reverso espectacular y fusiló bajo las piernas al meta almeriense (2-0).

Poco después, los peligreros se vieron con cinco faltas y, en la siguiente jugada, llegó el 2-1. Poco duró la alegría visitante. Benji robó un balón y sirvió a Juanmi para empujar a puerta vacía el 3-1.

Parecía que el Peligros tenía controlado el encuentro, pero tras el descanso cambió la dinámica. Los almerienses asediaron al Peligros con muchas ocasiones de gol. Así, los visitantes empezaron por

recortar distancias y empatar. Nada más lejos, anotaron un parcial de 0-5 que viró el tanteador (3-6).

Arturo Rayón dispuso juego de cinco para intentar remontar. En el 36' Juanma hizo el 4-6 pero en la jugada siguiente una pérdida de balón provocó otro gol almeriense.

Juanma se empeñó en dar vida al partido con el 5-7 final pero no hubo tiempo para más.

El Peligros corta una excelente racha tras sumar tres victorias y un empate. El próximo rival será también de Almería, el Bayyana Mónsul, al que el conjunto granadino rendirá visita en siete días.



El peligrero Benji arma la pierna para disparar al arco almeriense.

PEPE TORRES

SEGUNDA DIVISIÓN FEMENINA

El Copmon Cádiz, demasiado rival para el Monachil

4	At. Monachil
8	Copmon Cádiz

Monachil: Azahara, Fabi, Ceci, Noemí y Pitu –cinco inicial–. También jugaron: Osa, Peque, Chipi y Canica.

Copmon Cádiz: Zule, Alicia, Bea, Inma y Bestu –cinco inicial–. También jugaron: María, Carmen, Paula, Tere e Isa.

Goles: 1-0 (13') Ceci. 1-1 (15') Ceci, en propia meta. 2-1 (18') Noemí. 2-2 (19') Bestu, de penalti. 2-3 (22') Inma. 2-4 (27') Isa. 2-5 (29') Isa. 3-5 (30') Pitu. 3-6 (31') Tere. 4-6 (35') Noemí. 4-7 (36') María. 4-8 (39') Inma.

Árbitros: José Manuel Cuesta y Sergio González, asistidos en mesa por Patricia Fernández, todos ellos del colegio granadino. Amonestaron a las jugadoras locales Noemí y Pitu; y a las visitantes Alicia, Inma y Bestu.

Manu López MONACHIL

Dolorosa derrota del Atlético Monachil frente al Copmon Cádiz, que se llevó los tres puntos de forma merecida. A pesar de que el Monachil se mostró voluntarioso durante todo el partido, su nerviosismo y falta de precisión le costó la derrota.

Hasta el descanso las serranas pudieron aguantar el ritmo, llegando a adelantar en dos ocasiones. En la segunda mitad el Cádiz practicó un juego más directo y vertical basado en el contragolpe. La calidad del equipo gaditano hizo que el choque se decantara de lado visitante.

El 'Uni' no culmina la remontada y cae a la zona de descenso

5	Santa Rosa
2	Univ. Granada

Santa Rosa: Aida, Mari Ángeles, Aitana, Luna y Maite –cinco inicial–. También jugaron: Andrea, Sandra, Mariola, Paula, Sonia y Esther.

Univ. Granada: Chiqui, Estefa, Ele, Marijo y Amanda –cinco inicial–. También jugaron: Paqui, Aitana, Rocío, Roko y Elena Molino.

Goles: 1-0 (4') Luna. 2-0 (8') Aitana. 2-1 (13') Ele. 2-2 (19') Aitana. 3-2 (28') Maite. 4-2 (31') Mari Ángeles. 5-2 (34') Mari Ángeles.

Árbitros: Alonso y Recio (alicantinos). Amonestaron a la local Mari Ángeles y a la visitante Elena Molino.

Incidencias: Jugado en el Pabellón Mutualidad de Levante de Alcoy ante unas 100 personas.

Redacción GRANADA

El Santa Rosa le puso más corazón al partido y eso le bastó para quedarse con los tres puntos en juego ante el Universidad de Granada, que cae a la zona de descenso a Primera Andaluza (5-2).

Las granadinas hicieron lo más difícil, que era empatar a dos un partido que se les había puesto cuesta arriba. Pero en la segunda mitad las de Armando Rodríguez no dieron continuidad a su juego. A ello también ayudó la actuación de la portera alicantina Aida, que salvó a su equipo.

Granada Hoy presenta

Julio Iglesias

SU MEJOR COLECCIÓN

Disfruta del estilo único de Julio Iglesias con su mejor colección de libros + CD. Todos sus éxitos. Las letras de las canciones. Una colección definitiva. Consíguela cada sábado por sólo 7,95€.

Me va, me va • Hey! • Soy un truhán, soy un señor • Lo mejor de tu vida • Que no se rompa la noche • La carretera • Me olvidé de vivir • Atrácame • De niña a mujer • Sus mejores canciones en 30 libros + CD

SÁBADO 26 "Raíces" por sólo 7,95€

LIBRO + CD

30 entregas, libros de 32 páginas con su biografía y una selección de imágenes de su vida familiar y profesional

Granada Hoy

más y mejor información

ESQUÍ ▶ COPA DEL MUNDO

Carolina Ruiz, enorme

● Finaliza en décima plaza en el descenso celebrado en Cortina d'Ampezzo

J. J. Medina GRANADA

Carolina Ruiz cambió de forma radical de fin de semana a otro. Del espanto de hace siete días en Sankt-Anton a las magníficas prestaciones mostradas ayer en Cortina d'Ampezzo (Italia), donde firmó un Top-10. Décima plaza para la esquiadora granadina a apenas dos semanas del comienzo de los Campeonatos del Mundo en Schladimng (Austria).

Carolina ya destacó el viernes en la única sesión de entrenamiento que se llevó a cabo. La serrana acabó en quinto lugar, lo que auguraba su actuación de ayer. Con unas condiciones aptas para el descenso, a Ruiz no le afectó salir desde el quinto lugar. De hecho le sirvió para estar mucho tiempo en segunda posición, aunque su buen registro final (1'40"00) le valió para ver cómo a las demás rivales les costaba superarla. Al final, décimo lugar para la granadina, el mejor resultado desde el año 2009, cuando finalizó en un brillante séptimo puesto, precisamente en la misma estación italiana.

La carrera de Carolina Ruiz pudo ser incluso mejor, ya que perdió entre tres y cuatro décimas a mitad de recorrido, en un punto del descenso que puso en muchas dificultades a las esquiadoras y en que algunas se salieron de pista.

La victoria final le correspondió la norteamericana Lindsey Vonn, que logró un tiempo de 1'38"25. Parece que el descanso que la propia Vonn se autoimpuso para recuperar buenas sensaciones le ha sentado bien, puesto que vuelve a lo más alto del



Espectacular salto de Carolina Ruiz ayer en Cortina d'Ampezzo (Italia).

LÍNEA DE META

Carolina Ruiz "Estoy más cerca de coger la mejor forma de cara a los Mundiales"

La esquiadora granadina Carolina Ruiz atendió a **Granada Hoy** tras su brillante décimo puesto en el descenso de Cortina d'Ampezzo (Italia). Ruiz se mostró "contenta" por haber tenido un "buen día", y explicó su carrera: "El viernes fue un entrenamiento positivo y hoy –por ayer– intenté hacerlo igual". Ruiz continuó reltando su descenso, el último que afrontará antes de los Campeonatos del Mundo, e insistió en que "sobre todo quise ser muy limpia y no cometer los

mismos errores que la semana pasada". Precisamente del cambio de imagen de Sankt-Anton a ayer, Carolina comentó que "son dos pistas muy distintas y cometí muchos errores. A esta me he adaptado mejor", sentenció. Al mismo tiempo, la granadina de ascendencia chilena lamentó el "error" que cometió a mitad de recorrido pero está contenta porque el resultado demuestra que "el objetivo es irnos acercando en mejor forma antes de los Mundiales".

podio. Tras ella acabó la eslovena Tina Maze, que paró el cronómetro en 1'38"68. La última corredora en subir al podio fue la esquiadora estadounidense Leanne Smith (1'39"14).

En la general de descenso, Ruiz asciende puestos. El vigésimo segunda en la clasificación con 60 puntos, mientras que sube al 43 en la clasificación global de la Copa del Mundo.

Para hoy Carolina Ruiz tiene previsto competir en la prueba de súper gigante. No hay previsión de que las condiciones meteorológicas acompañen demasiado a la competición, pero aun así, Ruiz podrá buscar de nuevo estar entre las 30 primeras e incluso acercarse al top-20.

VOLEIBOL ▶ 1ª FEM.

Derrota en el momento menos oportuno para el 'Uni'

3 Volley is Life
2 Univ. Granada

Volley is Life: Angulo, Vard, J. Sánchez, Banguero, Pérez y Almécija –seis inicial–. También jugaron: Sánchez (libero), Flores, Gädler y González.

Univ. Granada: Mireia Llaras, Andrea Dudiková, Celia Bedmar, Mar Moral, Sara González y Denisa Mayrová –seis inicial–. También jugaron: Olga Sánchez (libero), Itziar Cabero, Belén Cabrera, Nerea Rodríguez, Marga García y Paula García.

Parciales: 15-25 (21'), 25-23 (26'), 25-21 (25'), 23-25 (24') y 15-12 (14').

Árbitros: Uclés y López (almerienses). Sin amonestaciones.

Incidencias: Unos 100 espectadores en el Pabellón Los Ángeles.

Redacción GRANADA

Un irregular partido en el momento más inoportuno deja contra las cuerdas al Universidad femenino. Derrota 3-2 ante el Volley is Life de Almería que le adelanta en la clasificación. Esto, a una semana de recibir al Torrejón, no es la mejor previa. En dos semanas en 'Uni' se juega la fase de ascenso.

Las de Fran Santos sólo fueron reconocibles en el primer y cuarto set, cuando su juego sí obedeció al guión establecido. En el segundo y tercero el 'Uni' fue muy irregular en todas las facetas. Eso sí, una decisión comprometida del árbitro de red con 11-11 en el último parcial le dio el balón a las locales. Dos errores luego en la recepción sentenciaron.

FÚTBOL AMERICANO ▶ LIGA NACIONAL

Los Lions se quedan sin premio a falta de nueve segundos

Enorme partido de los granadinos bajo unas condiciones terribles de viento y lluvia en Mallorca

J. J. M. GRANADA

Un *touchdown* a falta de nueve segundos por parte de los Mallorca Voltors hizo doblar la rodilla a unos Granada Lions que merecieron muchísimo más ante uno de los candidatos a luchar por el ascenso a Liga Nacional Élite al final de temporada (7-0). El partido estuvo marcado por las másimas

condiciones de lluvia y viento que dificultaron mucho el juego.

Fue la meteorología la que hizo que en marcador no se moviera en todo el partido, algo atípico en el fútbol americano. Pero en esas condiciones los Lions demostraron ser mejores, ya que fueron capaces de mover cadenas en más ocasiones. Eso quedó en reflejado en el número de primeros *downs*: 20 de Granada frente a los seis de la escuadra balear. Esto se tradujo en que los de Chris Harris, que actuó ayer también como *quarterback* cambiándose con Gorri, rondaran más veces la zona de marca de los locales.

Los Lions rozaron el *touchdown* en varias ocasiones. En el primer cuarto, culpa de la lluvia, Gorri cometió un *fumble* (caída de balón) a diez yardas de meta. En el segundo, Ayuso fue placado cerca de la *end zone* tras un pase de Gorri y correr 25 yardas. En el tercero fue el más claro, pero otro *fumble*, esta vez de Aarón Iglesias, frustró la anotación a dos yardas de ella.

Fue en el último cuarto, cuando los Voltors sí inquietaron de verdad la *end zone* granadina, cuando llegó el *touchdown* local gracias a un pase que se evenenó con el viento y que no pudo cortar la secundaria de los Lions.



Javi Sánchez detiene el avance de un jugador mallorquín.

NURIA RINCÓN/ÚLTIMA HORA